

Temporada otoño/invierno

El campo de Elche ya viste el verde intenso de las verduras de invierno, en las que también hay modas

E. G. B. | 15.09.2013 | 01:21

Tendencias. Ya se han plantado las verduras de invierno, que comienzan a coger fuerza en el campo para dar sus frutos a partir de noviembre. El campo ilicitano recoge anualmente unos veinte millones de kilos de producto, según Asaja, en esta temporada. La mayoría son alcachofas, aunque la variedad es amplia.

El Camp d'Elx comienza a vestirse de los colores de la temporada otoño/invierno. El verde intenso de las grandes hojas de la coliflor, el tallo de planta de alcachofa, el crecimiento bajo la tierra de las patatas... Son las señas distintivas de esta época del año, en la que las verduras de invierno están cogiendo fuerza para tomar el relevo una vez que se han vendido todas las almendras, han acabado los higos y falta poco para recoger las granadas.

Como en cualquier juego de oferta y demanda, las verduras de invierno van ocupando cada año más o menos hectáreas en función de la aceptación que tienen en el mercado y de la red de

compradores y distribuidores que se activa en torno a los bancales. En esta ocasión seguirá siendo la más habitual la alcachofa, que supone el 60% de los veinte millones de kilos de verduras de invierno que se cosechan en Elche cada año, según los datos que maneja el sindicato agrario de jóvenes agricultores Asaja.

Su responsable en Elche, Pedro Valero, estima que en este ejercicio incluso se prevé que aumenten las 600 hectáreas de alcachofa plantadas el año pasado y que tomen fuerza la patata de verdete o el romanesco, que está poniéndose «de moda» a marchas forzadas para la exportación, aunque no tiene un mercado consolidado a nivel ocal.

Las habas van perdiendo terreno y cada vez se traen más del sur de la Vega Baja o de Murcia, aunque la costumbre mantienen en Elche el consumo de este producto en multitud de recetas.

Clima

La coliflor y el brócoli son otros de los productos estrella en una zona en la que el clima y las condiciones de la tierra permiten plantar unas verduras que en el norte de España y por supuesto en el resto de Europa tienen bastante complicado crecer. El riesgo está, como siempre, en las heladas, escarchas o el granizo.



La alcachofa es la verdura de invierno más plantada en el campo ilicitano. El año pasado, según los datos que maneja Asaja, se plantaron 600 hectáreas y se recolectaron 12 millones de kilos. Aunque los precios no fueron especialmente altos, la previsión es que este año aumente la superficie destinada a este cultivo porque se vende con facilidad tanto para consumo en fresco como para conserva. Su principal amenaza son las heladas. **antonio amorós**